



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

**MENSAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
JUAN MANUEL SANTOS, CON OCASIÓN DE LA ENTREGA
DEL PREMIO NACIONAL DE PAZ 2012**

Bogotá, 26 de noviembre de 2012

Envío un afectuoso saludo a los organizadores y participantes de esta nueva edición del Premio Nacional de Paz, y por supuesto a las tres organizaciones que reciben el premio y la mención especial en este año.

Desde fines del siglo XX, cuando Colombia soñaba con la paz y trabajaba por ella, se creó este galardón que, año tras año, vuelve los ojos de los colombianos a iniciativas que, a lo largo y ancho de nuestro territorio, ayudan a construir un país más incluyente, más tolerante, donde la violencia y la intimidación no tengan más cabida.

Gracias a Fescol, al PNUD, a la Casa Editorial *El Tiempo*, a la revista *Semana*, a Caracol Radio y Caracol Televisión, y a Proantioquia, por mantener vivo este Premio que hoy tiene más vigencia que nunca.

Ahora, cuando el Gobierno nacional y la guerrilla adelantan conversaciones en La Habana en desarrollo de un proceso que esperamos conduzca al fin del conflicto interno armado, es cuando más necesitamos que las entidades y organizaciones nacidas de la misma comunidad se vinculen a proyectos que cimenten condiciones de paz.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Nuestro gobierno ha asumido –con prudencia, con seriedad, con firmeza, buscando no repetir los errores del pasado– la decisión de dar una oportunidad a la terminación no violenta del conflicto, y lo hacemos conscientes de que, más allá de una ofensiva militar contra los violentos – que hay que mantener y mantenemos–, la paz se logra con actos de paz, con espíritu de reconciliación.

Sabemos que la paz es mucho más que la terminación del conflicto con la guerrilla. Sin embargo, el fin del conflicto es fundamental para poder hablar de una Colombia en paz, y por eso avanzamos en este empeño, que apoya la gran mayoría de los colombianos.

La participación de la sociedad civil, con sus aportes, inquietudes y propuestas, es esencial a este proceso, y por eso el día de ayer, en La Habana, se anunció la puesta en marcha del primer espacio de participación de la Mesa de Conversaciones, mediante la convocatoria del Foro denominado Política de Desarrollo Agrario Integral, que tendrá lugar por tres días en Bogotá, a partir del 17 de diciembre, con relatoría de las Naciones Unidas y la Universidad Nacional.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Las conclusiones, que deberán ser entregadas a la Mesa de Conversaciones el 8 de enero, serán insumos muy importantes para la discusión que allí se adelanta. A esto se une la próxima creación de la página web de la Mesa de Conversaciones.

Y dentro de la sociedad civil –no cabe duda–, uno de los actores que más tienen razones y justificación para ser escuchados son las víctimas del conflicto. Esta confrontación no puede llegar a su fin si no tiene en cuenta los derechos de las víctimas y, particularmente, su derecho a la verdad. Por eso este asunto fue incluido dentro de los 5 puntos temáticos de la Agenda de Conversaciones.

Por supuesto, los derechos de las víctimas no pueden depender de un acuerdo entre el Gobierno y la guerrilla. Los derechos de las víctimas son urgentes e inaplazables, y por eso nuestro Gobierno de Unidad Nacional sacó adelante en el Congreso, y ya comenzó a cumplir, la Ley de Víctimas y de Restitución de Tierras, tal vez una de las iniciativas legales más trascendentes de los últimos tiempos.

Colombia entera, la sociedad entera, tenemos una deuda moral con las víctimas del conflicto y estamos empeñados en saldar dicha deuda, en ayudar a cerrar las cicatrices para que podamos, al fin, avanzar hacia un futuro común, sobre la base de la verdad, de la justicia y de la reparación, en cuanto sea posible.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

A la fecha ya van más de 130 mil víctimas que han recibido indemnizaciones desde la puesta en marcha de la Ley, con una inversión cercana a los 760 mil millones de pesos, con lo que hemos excedido la meta original para el año 2012, y se han recibido –por otro lado– 28.285 solicitudes de restitución de tierras, por un total de 2 millones 114 mil hectáreas, sobre las cuales ya se están comenzando a producir fallos por los jueces agrarios.

Pero no podemos solos. Sabemos que éste es un esfuerzo de Nación, no solo de Gobierno, y por eso nos complace tanto saber de los tres finalistas de este Decimocuarto Premio Nacional de Paz son organizaciones que trabajan por los derechos de las víctimas, de los desplazados y de todos aquellos afectados por el conflicto.

La Asociación Nacional de Víctimas para la Restitución y Acceso a la Tierra –Tierra y Vida–, y la Fundación Forjando Futuros, que comparten el premio por su trabajo con las víctimas del Urabá, así como la Pastoral Social Regional del Suroriente Colombiana, que ganó mención especial por su trabajo con las víctimas en departamentos de la Orinoquia y la Amazonia colombianas, son verdaderas promotoras de paz, y por eso les extiendo no sólo una felicitación sino, ante todo, un agradecimiento efusivo en nombre de todos los colombianos.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Quisiera terminar este mensaje con las palabras que pronuncié el 10 de junio del año pasado, cuando promulgamos la Ley de Víctimas y de Restitución de Tierras:

“Si hemos tenido víctimas, si aún siguen produciéndose víctimas, vamos a ubicarnos y a pararnos en la orilla que nos corresponde: ¡al lado de ellas, de su parte, abrazando y comprendiendo su sufrimiento!”

“Nuestro país no está condenado –no estamos condenados– a cien años de soledad ni a cien años de violencia”.

Muchas gracias

A handwritten signature in black ink, which appears to be 'Juan Manuel Santos'.